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 8 月份，在山大這短短的一年就此結束。 

 原本表定時間是 8 月 5 日為止才是一整個學期的結束，但因為老師提

前考試或是只要繳交報告就可以結束課程，我除了只要在星期五的時候上

最後一次的日本語コミュニケーション的課以及繳交該課程的報告之外，

就結束了我在山大的學業。在課程結束後的星期六，我的語言交換的朋友

邀我一起去她的実家的地方參加祭典。第一次去到日本人的実家真的十分

緊張，不過幸好伯父以及伯母人都很親切，也努力找話題來聊天或是提問

一些有關台灣的事情，漸漸地我的身體已經不像一開始一樣的僵硬。後來

伯母幫我準備了浴衣來讓我穿著去參加祭典，一開始伯母一直說不知道可

不可以很好的去幫我們穿浴衣，因為她已經很久沒有幫忙人穿了，但透過

伯母的巧手之下，已經順利且完美地幫我們穿戴好，真的是很感謝伯母。

雖然每個祭典的感覺都差不多，但是，這次的煙火真的是很美不勝收，讓

我、以及當地人們一邊看著煙火一邊驚呼連連地去讚賞，真的是很謝謝朋

友的邀請。 

 接下來就是跟朋友們到各個地方旅行，像是窮留學生省錢乘坐青春 18

屁股坐到爛掉的廣島、大阪、京都、姬路之旅，或是神奈川縣的鎌倉、江

之島、橫濱、川崎以及東京市內的 3 天走路達成接近 40 公里的鐵腿之

旅，或是與チューター一起輕鬆悠閒的乘車到山口各地遊玩的山口名景點



之旅等等的旅遊。最重要的事是在前一個月突然訂了機票要來找我然後幫

我搬家貼心的家人們的蒞臨，不過是很突然的行程，所以待在日本的時間

只有短短的四天三夜的旅程而已。雖然主要目的是來幫我搬家，但既然難

得來到了日本當然還是要好好的觀光一下。但因為幫我搬行李(25 公斤)耗

了超多體力以及剛好這時候有颱風來臨，所以很多原本預計要帶家人去的

地方都泡湯了，只好下次再帶家人來遊玩中國地區以及九州地區。 

 在日本的這一年，感受最明顯的進步應該是有關會話的部分。雖然現

在不能說真的很流利，不過比起剛到日本的時候的確進步了許多，且チュ

ーター們也有稱讚了一下，覺得很開心。連這次家人來日本帶她們去遊玩

的時候，也說比起上次遊日本的時候進步很多(會話、規劃路線等…)，也很

慶幸有讓我來留學一年。如果家境許可的話，真的很推薦大家可以到日本

留學一年也好，只要能長時間待在日本，然後努力去聽、去對話(主要還是

要靠努力)，我相信日語一定可以進步飛快。 
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